

# Carnet de voyage Vietnam 2023 EDM-RDS

## Jour 1 / Lundi 24 avril 2023

Agnès, Bérengère et moi-même, Brigitte, décollons de CDG. Nous passons par Hanoï pour arriver le 25 avril à 10h à Ho Chi Minh avec 23kg de cadeaux pour les enfants. Nous nous sommes engagées à représenter Enfance du Monde-Rayon de Soleil lors des visites dans les différentes structures partenaires.

## Jour 2 / mercredi 26 avril 2023.

Après une courte nuit de repos, nous retournons à Tan Son Nhat HCM à 6h pour prendre un vol pour l'aéroport de Pleiku dans les Hauts Plateaux du Centre du Vietnam. 2 h de vol plus tard nous sommes dans un taxi pour Kontum qui est à une heure de route. Paysage des plateaux sobre et superbe.

Première visite dans l'après-midi à **KONTUM, VINH SON 1**. Après avoir posé nos affaires à l'hôtel réservé par Sœur Anna nous marchons sous un soleil plombant jusqu'à l'orphelinat. Là nous avons dialogué plus d'une heure avec la Sœur responsable et la jeune infirmière avec l'aide du professeur d'anglais M. Lê qui parlait parfaitement le français. Nous avons pris la mesure de la difficulté d'assurer à ces enfants une vie et une éducation correctes, le manque de moyens est pointé. Tout semble simple et enjoué pourtant. Après avoir relevé les besoins et pris connaissance de la situation de l'orphelinat, nous avons déambulé au hasard des rencontres avec les enfants de retour de l'école qui vaquent aux différentes activités sportives, danse ou aides diverses. Les adolescentes et jeunes adultes par quelques mots de vietnamiens ou d'anglais nous disent leur motivation et leur désir de réussir. L'endroit est vaste et sobre avec un potager, un élevage de porcs et de volailles. Les enfants sont impliqués dans l'entretien du lieu mais nous en percevons les difficultés car tout cela est bien vétuste. Nous nous sommes promenées sur les lieux guidées par une jeune fille. J'ai joué au foot avec les garçons, nous plaisantions avec les grandes avec quelques mots de vietnamiens et d'anglais et répondions à leur curiosité. Ces quelques photos vous donneront un aperçu de notre rencontre avec petits et grands. Tout petit même, car 5 bébés ont été recueillis et soignés ici par les sœurs et l'infirmière avec un manque de moyens criant. Nous avons diné avec les sœurs qui ont cuisiné pour nous un repas fait de plats variés, dont des frites pour nous faire plaisir. C'est vraiment ce plaisir emporté dans une émotion intense de la rencontre que nous ressentions dans chaque regard croisé pétillant, humble et reconnaissance.





## Jour 3 / Jeudi 27 avril 2023

Les Sœurs nous avaient donné rendez-vous à 14h à la Léproserie de **DAKKIA**. Nous avons pris un taxi et rejoint sur place M. Lê à qui j'avais demandé d'être notre interprète pour cette rencontre. Après une dizaine de kms, nous sommes arrivées dans un lieu en pleine campagne, tout un village isolé, ancienne léproserie qui loge encore quelques malades pris en charge par des soignantes dans un dispensaire sur place.

L'accueil a été comme la veille, chaleureux et bienveillant, toujours avec de l'eau fraîche et des fruits. Après un long dialogue lors duquel nous avons fait comme à Vinh Son 1 le point de la situation et recueilli l'expression des besoins, Sœur Thuan nous a fait visiter le village comprenant une école publique, des bâtiments logeant les garçons sous la responsabilité de Sœur Mary, et des parents des lépreux encore en soin. Nous avons parlé avec des séminaristes, futurs prêtres enseignant l'anglais essentiellement et secondant les sœurs en cours de soutien. Ce fut un moment joyeux, chaque enfant, petit ou grand que nous croisions, nous souriait, riait même jouant entre complicité et timidité avec nous. Nous sentions combien la Communauté des Sœurs soutenaient de tout cœur ces enfants. Nous avons pris conscience de la pauvreté de ces ethnies dans les villages alentours, livrées un peu à elles-mêmes pour subsister comme elles pouvaient et au mieux recevoir une éducation et des soins. Un événement festif avait été organisé pour nous accueillir en plus de la visite des lieux, danse traditionnelle de l'Ethnie Banhar, discours de remerciements émouvants et séances de photos conviviales avec les Sœurs et les danseuses.

Ces enfants élevés avec rigueur et bienveillance étaient conscients de l'aide reçue et exprimaient clairement dans leur comportement et leur sourire une grande reconnaissance aux Sœurs et à toutes personnes qui leur prêtaient attention et empathie.







*Au revoir Kontum Dakkia et les Hauts plateaux du Centre qui dégagent une atmosphère tranquille sans tourisme de masse ... mais où la pauvreté serre le coeur.*

**Jour 4 / Vendredi 28 avril 2023** . Vol retour à HCM où nous attend Joseph le guide francophone pour un voyage vers le Delta du Mékong où nous sommes restées plusieurs jours. Entre HCM et Cantho, seulement 160kms mais malgré les améliorations un vrai road trip.

### **Jour 5 / Samedi 29 avril 2023.**

Ce samedi nous avons rendez-vous pour notre première visite dans le Delta du Mékong. L'accueil à **HUONG DUONG** est protocolaire plein de respect et d'une grande écoute. Après avoir pris des informations sur la vie des enfants, de leur scolarité en général, nous avons noté toutes les demandes et avons fait le bilan avec l'équipe sur les parrainages. Nous avons dialogué avec chaque enfant assez joyeusement grâce à Joseph qui a su animer la rencontre. Nous remettons quelques cadeaux ou courriers de marraines et parrains. Les enfants très attentifs ont exprimé leur reconnaissance à l'aide apportée pour leur scolarité. L'atmosphère s'est détendue après la photo avec des contacts moins formels et lors du repas pris en commun. Les enfants sont tellement heureux de nous voir, de venir nous prendre par la main pour nous montrer les lieux. Les Vietnamiens ont une attitude réservée et pour ces enfants prendre la main de l'autre exprime avec force ce qui n'est pas dit, leur émotion. Les photos ont été prises le 29 avril mais également le 21 mai lors de ma deuxième visite durant laquelle Mme Phan Thi thu Hoa professeur de français m'a apporté une aide précieuse. Cette deuxième rencontre était plus conviviale. J'avais apporté des ballons aux enfants moins intimidés par ma présence et nous avons fait une séance de photos très joyeuse.





Malgré une période bousculée par les différentes fêtes, et une organisation express, nous avons réussi à mettre sur pied une rencontre avec les enfants de Luong Hiep et Rach Gio.

## Jour 6 / dimanche 30 avril 2023

*LUONG HIEP, Le lieu est situé au bord de la route dans un district pauvre. Les Sœurs visitent les familles quotidiennement et durant les vacances scolaires, la Communauté propose cours de soutien et goûter. Cet endroit reçoit uniquement les enfants externes du primaire au secondaire en les accueillant du lundi au vendredi. Certains parents ont amené leur enfant ce jour-là et nous avons pu rencontrer 80% d'entre eux. Nous les avons écoutés au mieux avec l'aide de Sœur Mary qui traduisait. Très impressionnés et intimidés par notre présence tout d'abord, ils ne parlaient pas beaucoup. Mais ensuite nous avons pu assouplir le côté protocolaire près de la petite pièce d'eau où nageaient une centaine de poissons. Les enfants nous ont fait une démonstration sur leur façon de pêcher, malgré la pluie battante comment ils pêchaient. Passer par des jeux ou les activités quotidiennes nous a permis une relation plus spontanée de part et d'autre avec des rires et des plaisanteries au delà de la barrière de la langue. Nous avons ressenti ici comme dans les autres lieux une bienveillance, joyeuse et bien cadrée à la fois et toujours, malgré les exigences, beaucoup de respect pour les enfants.*





Dernière visite ce dimanche après-midi à **RACH GIO**, un village plus isolé dans le même secteur. Sœur Mary nous sert toujours d'interprète lors de notre rencontre avec Sœur Katarina et les autres sœurs et infirmières qui s'occupaient de ces 18 enfants. Une nouvelle maison était en construction pour de meilleures conditions de vie, l'ensemble était entretenu mais vétuste. Les enfants allaient à l'école publique soutenus par les Sœurs durant l'année et lors des vacances scolaires. Beaucoup de parents étaient là et, comme leurs enfants, ont tenu à nous remercier pour l'aide apportée et du voyage entrepris de si loin pour venir les voir.





Les enfants de RACH GIO et Sœur Katarina



*Ce carnet de voyage 2023 au Vietnam est identique et différent au voyage précédent effectué par Laetitia en 2019, et vous montre que notre présence des années après reste toujours aussi attendue.*

*J'ai accepté de préparer un peu dans l'urgence ce voyage en l'ajoutant à un projet de voyage personnel. Il me semblait que les liens devaient être renoués à la réouverture du pays après ces années de pandémie où le Vietnam était si isolé. J'ai découvert combien j'ai eu raison d'accepter de le faire car chacune des rencontres a été un moment de revitalisation autant pour nous, bénévoles en France, que pour celles et ceux qui agissent avec tant de courage et bienveillance sur place. Etre bénévole sur le terrain redonne du sens aux actions. En agissant ainsi, nous avons voulu exprimer avec force et émotion à ces enfants et aux personnes qui se dévouent à leur cause, sur place depuis des années, que nous sommes là, malgré les milliers de kms de distance, et qu'ils peuvent compter sur nous.*

*Nous savons que la pauvreté est présente derrière les sourires accueillants. Nous avons été si touchées par l'humilité et le courage affichés par chaque enfant qui disait par quelques mots simples son envie d'un meilleur avenir.*

*Les actions d'EDM- RDS vont réellement dans ce sens. Nous pouvons témoigner après ce voyage, que dons et parrainages sont des gestes de soutien d'une grande humanité envers cet Autre, démunis mais jamais dépourvus du désir de se relever.*